



ASSEMBLÉE NATIONALE

15ème législature

Propositions de la convention citoyenne pour le climat

Question au Gouvernement n° 3181

Texte de la question

PROPOSITIONS DE LA CONVENTION CITOYENNE POUR LE CLIMAT

M. le président. La parole est à Mme Émilie Chalas.

Mme Émilie Chalas. Madame la ministre de la transition écologique, avant toute chose, je souhaiterais vous féliciter pour votre nomination et vous apporter tout mon soutien, tout notre soutien.

M. Fabien Di Filippo. Et le désastre électoral à Grenoble ?

Mme Émilie Chalas. Lundi 29 juin dernier, le Président recevait à l'Élysée les membres de la convention citoyenne pour le climat, et s'engageait à transmettre au Gouvernement et au Parlement 146 propositions. Je tiens à saluer à mon tour le travail de ces 150 citoyens. (*Applaudissements sur quelques bancs du groupe LaREM.*)

En matière d'écologie, nous devons aller plus vite, plus fort, plus loin. Deux chemins se dessinent dans le paysage politique français. D'un côté, celui de l'écologie dogmatique de l'extrême gauche, punitive, décroissante, qui laisse au bord du chemin les questions de l'emploi et des solidarités. De l'autre côté, le chemin que je choisis : celui d'une écologie progressiste, positive, inclusive, enthousiasmante et pragmatique...

M. Fabien Di Filippo. Mais pas très concrète !

Mme Émilie Chalas. ...qui pense que l'utilité de la 5G mérite d'être explorée sans posture démagogique. Il faut sortir de la communication, dire la vérité aux Français, être lucide et ambitieux.

M. Hubert Wulfranc. Chiche !

M. Fabien Di Filippo. C'est un reproche que vous faites à Mme Pompili ?

Mme Émilie Chalas. Nombre des propositions de la convention citoyenne, riches et audacieuses, dépendent des collectivités territoriales : c'est le cas de la rénovation thermique des bâtiments, de la limitation des constructions dans la nature, du développement des circuits courts, de l'engagement en faveur des mobilités moins polluantes, de la protection de l'écosystème ou encore de la participation citoyenne. Tout ne passe pas, tout ne passe plus, par l'État.

M. Pierre Cordier. C'est un ancien collègue de Mme Pompili qui vous a battue à Grenoble...

Mme Émilie Chalas. Nous le savons, les élus locaux sont un maillon essentiel de la transition écologique :

celle-ci doit, en grande partie, être menée dans les territoires. Dans son allocution du dimanche 14 juin, le Président de la République annonçait vouloir ouvrir une nouvelle page des relations entre l'État et les territoires en donnant des libertés et des responsabilités inédites aux élus locaux.

Madame la ministre, comment le Gouvernement compte-t-il articuler l'instauration de mesures fortes en matière environnementale à l'échelle locale et l'idée de confier de nouvelles missions pour nos maires et présidents des territoires ? (*Applaudissements sur les bancs des groupes LaREM et MODEM.*)

M. le président. La parole est à Mme la ministre de la transition écologique.

Mme Barbara Pompili, ministre de la transition écologique. Je vous remercie, chère collègue – pardon, madame la députée... J'ai encore du mal à passer de l'autre côté de la barrière ! (*Sourires. – Longs applaudissements sur les bancs du groupe LaREM.*) Je connais votre investissement sur le territoire grenoblois, et j'attends beaucoup de votre soutien. Je commencerai par vous dire combien je me sens émue d'être là (*Applaudissements sur les bancs du groupe LaREM*), dans notre maison commune que j'aime tant et où je sais compter beaucoup d'amis et d'appuis.

M. Fabien Di Filippo. À un moment, il va falloir se mettre au travail !

M. Pierre Cordier. De Rugy est très heureux !

Mme Barbara Pompili, ministre. Je remercie vivement M. le Président de la République et M. le Premier ministre pour la confiance qu'ils m'apportent en me confiant une immense et lourde tâche, sur laquelle que je sais que je suis très attendue... (*Exclamations sur les bancs du groupe LR.*)

M. Raphaël Schellenberger. Vous êtes attendue à Fessenheim !

Mme Barbara Pompili, ministre. ...par tout le monde (*Sourires.*)

Je mesure parfaitement l'ampleur de la tâche, des attentes et les énormes obstacles. Mais je sais aussi mon immense volonté de faire bouger les choses (*M. Erwan Balanant applaudit*) : je n'y arriverai pas toute seule, mais M. le Premier ministre m'a assuré – et je l'en remercie – que je pourrai compter sur l'ensemble du gouvernement, sur cette équipe qui me soutiendra et avancera avec moi, que ce soit au sujet du plan de relance...

M. Julien Aubert. Vous pourriez parler un peu d'écologie !

Mme Barbara Pompili, ministre. ...ou de l'application des mesures proposées par la convention citoyenne pour le climat. Avec moi, il y aura évidemment Élisabeth Borne, à qui je succède et que je remercie tellement pour son travail. (*Vives exclamations sur les bancs du groupe LR.*)

M. Fabien Di Filippo. C'est le César de la meilleure actrice !

Mme Barbara Pompili, ministre. Avec moi, il y aura Bruno Le Maire pour la relance économique, Julien Denormandie pour l'agriculture. Avec moi, au sein même de mon ministère, il y aura évidemment Emmanuelle Wargon, chargée du logement, et Jean-Baptiste Djebbari, chargé des transports. Avec moi, il y aura bien entendu Sébastien Lecornu pour les outre-mer, et Annick Girardin pour la mer. Il y aura du monde, et vous tous serez là aussi pour m'aider ! (*Applaudissements sur les bancs des groupes LaREM et MODEM. – Exclamations sur les bancs du groupe LR.*)

Données clés

Auteur : [Mme Émilie Chalas](#)

Circonscription : Isère (3^e circonscription) - La République en Marche

Type de question : Question au Gouvernement

Numéro de la question : 3181

Rubrique : Climat

Ministère interrogé : Transition écologique

Ministère attributaire : Transition écologique

Date(s) clé(e)s

Question publiée au JO le : [9 juillet 2020](#)

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue au Journal officiel du [9 juillet 2020](#)